



El efecto Donald Trump amenaza con llevar al dólar a los 20 pesos

Las elecciones en Estados Unidos generarán más presiones para la moneda mexicana; a nivel internacional la tasa de Banxico es de las menos atractivas.

Martes, 5 de julio de 2016 a las 6:00 AM

Por: **CARMEN LUNA**

CIUDAD DE MÉXICO (Expansión) -

El incremento en la tasa de interés de Banco de México (Banxico) [le dará un respiro al peso en el corto plazo](#), sin embargo, la moneda mexicana seguirá enfrentando presiones que podrían llevarla a niveles de 20 unidades por dólar debido a eventos que pueden traer más volatilidad como el proceso de salida del Reino Unido de la Unión Europea y la candidatura de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos.

“(El aumento de Banxico) sí ayuda, pero solo de corto plazo porque los factores que generan volatilidad son externos como el 'brexit', China, el precio del petróleo. A todo esto se les va a sumar las elecciones de Estados Unidos y la Fed”, dijo a Expansión el analista de CI Banco, James Salazar.

La elección presidencial en Estados Unidos es uno de los eventos más esperados en México debido a que ese país es el destino del 80% de las exportaciones nacionales, y el aspirante del Partido Republicano, Donald Trump, ha impulsado un discurso en contra de los migrantes y el libre comercio.

En caso de ganar Trump no podrá implementar tan fácilmente sus promesas de campaña como deportar a 11 millones de mexicanos, frenar el envío de remesas y revertir el Tratado de Libre Comercio con América del Norte, porque son decisiones que dependen del Congreso. Sin embargo, [su discurso proteccionista](#) empata con la campaña que buscó que el Reino Unido abandonara a la Unión Europea.

Por ello, Barclays México y Moody's Analytics estiman que conforme se acerquen las elecciones estadounidenses, el tipo de cambio *spot* alcance los 20 pesos, lo que se traduciría en niveles de por lo menos 20.25 pesos en ventanillas bancarias.

Además, la moneda mexicana seguirá enfrentando presiones debido a que la tasa de interés local no es de las más competitivas a nivel internacional.

En Brasil y Colombia las tasas son de 14.25 y 7.50%, respectivamente, y en Rusia se ubica en 10.50%, mientras que con el último aumento de Banxico de 50 puntos base la tasa de interés referencial quedó en 4.25%. Esas diferencias se reflejaron en los primeros seis meses del año, cuando las inversiones en pesos registraron una pérdida de 4.05%, el peor resultado en monedas emergentes. En contraste, el real brasileño y el rublo ruso ganaron 31.11 y 21.38%, respectivamente.

Adicionalmente, la reunión de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) de septiembre agregará mayor turbulencia a los mercados financieros, ya que algunos especialistas esperan en ese mes un aumento en el precio del dinero. Pese a ello, las probabilidades implícitas en los futuros de fondos federales para un movimiento en septiembre son de 2%.

El experto de CI Banco agregó que en el peor escenario espera un tipo de cambio en los 19.80 pesos por dólar, para cerrar el año en 17.90 pesos.

